

La Sidra de la Semaine



נ"ה

39

37^{ème} année

→ CHABBAT PARACHAT BALAK [Avot 6] - 14 TAMOUZ 5764 / 3 JUILLET 2004

Editorial

Au retour du 3 Tamouz

Il n'est sans doute pas exagéré de dire que le 3 Tamouz, cette année, 10^e anniversaire du départ de ce monde du Rabbi, a été vécu, en tous lieux, avec une puissance et une intensité toutes particulières. Pour tous ceux qui sont allés sur le tombeau du Rabbi, ce que l'on appelle le "Ohel", l'événement a pris une nouvelle ampleur. Alors que chacun est maintenant revenu à son endroit, que d'autres dates, également importantes, retiennent notre attention, il est bon de revenir sur ces moments différents.

Des milliers de personnes, venues du monde entier, se sont retrouvées autour du Ohel du Rabbi. Toutes, au-delà de leurs différences de culture, de mode de vie, ont ressenti une unité si profonde que les mots n'existent pas pour en rendre toute la portée et la profondeur. Aller sur le lieu où repose le Rabbi ne laisse personne inchangé et chacun de ceux qui s'y sont rendus à cette occasion en a fait l'expérience personnelle.

Il faut imaginer : le soleil brille comme pour souligner que nous sommes dans un lieu de lumière, la chaleur pénètre les cœurs de tous. Et, l'attente se prolongeant tant l'assistance est grande, les Psaumes lus par chacun donnent l'impression de s'élever vers le ciel. On parle à son voisin et on découvre un autre pays, un autre monde mais une seule et même attente, un espoir unique, comme un tension qui monte de la foule et qui évoque la réalité d'un effort spirituel essentiel. Puis, le moment vient : son tour est arrivé d'entrer sur le Ohel du Rabbi. C'est un lieu hors du temps, un fragment d'éternité posé sur le sol, un espace dénudé où il y a place pour chacun et pour tous à la fois. Les prières montent et les demandes aussi. Puis le temps passe. Il faut penser à ceux qui attendent à l'extérieur. Alors chacun sort, mais rien n'est pareil. Le monde alentour semble aussi changé. Tous emportent avec eux une part de ce qu'ils ont vécu.

Aujourd'hui, nous savons que rien de tout cela ne disparaîtra. Nous savons que nous avons pris avec nous cette spiritualité renouvelée et que nos actions, nos paroles, nos pensées ne seront plus les mêmes. Une ouverture s'est comme produite ici : vers le temps de toute lumière..

H. Nisenbaum

Vivre avec la Paracha

■ Adapté d'un discours du Rabbi de Loubavitch ■

L'étoile de Yaakov

"Une étoile brillera de Yaakov", c'est en ces termes que la Paracha de cette semaine évoque la venue de Machia'h. Car celui-ci introduira une nouvelle lumière dans notre existence, illuminant notre horizon. D'autres sources dans notre patrimoine de la Torah expliquent que l'étoile à laquelle se réfère le verset constitue une analogie avec chaque Juif.

Chaque personne est une source d'énergie positive irradiant de la lumière.

La tradition hassidique réunit ces deux sources expliquant que chaque personne est une étoile parce que chacune contient dans son âme une étincelle de Machia'h.

Nos personnalités spiri-

tuelles possèdent plusieurs dimensions et, en leur cœur, réside notre étincelle de Machia'h.

En nous, un élément maintient le bien-être matériel de notre corps et se soucie de l'alimentation, du sommeil et d'autres activités matérielles. Et nous ressentons des sentiments et sommes absorbés par des pensées. Ceux-ci également possèdent des facettes multiples car notre univers spirituel personnel est au moins aussi varié que la personnalité humaine.

La source de ces différents cadres de référence est D.ieu, comme le note Maimonide: "la vérité de Son être s'exprima en différentes formes d'existence".

→ Chabbat Parachat BALAK

Horaires d'entrée du Chabbat

→ PROVINCE

> Strasbourg	21.18	> Nice	20.57
> Lyon	21.16	> Nancy/Metz	21.24
> Marseille	21.04	> Grenoble	21.09
> Bordeaux	21.34	> Montpellier	21.10
> Toulouse	21.20	> Lille	21.44

Paris & Région Parisienne

Entrée : 21h38 - Sortie : 23h02

à partir du dimanche 27 juin

Heure limite du Chema : 9h54

Pose des Téléphones : 4h18

Cependant, il existe, dans nos âmes, et dans toute existence, ce qui reflète "la vérité de Son être" elle-même, qui est Un avec D.ieu. C'est cela notre étoile personnelle.

Et c'est notre étincelle de Machia'h. Car la venue de Machia'h donnera naissance à une Ere où la Divinité qui se trouve au cœur de chaque être fera surface.

Cela n'annulera pas l'existence de quelque entité que ce soit; mais cela permettra plutôt à chaque entité de se redéfinir et à sa véritable nature spirituelle de jaillir à l'extérieur.

Pénétrer le cœur

Avant que Rabbi Chnéour Zalman de Lyadi, fondateur du mouvement hasidique quitte ce monde, il regarda le plafond et demanda à son petit fils: "que vois-tu?"

Son petit-fils répondit: "je vois une poutre".

"Et moi, reprit le Rabbi, je vois le monde de D.ieu E qui anime cette poutre et lui assure son existence".

Il n'avait pas cessé de voir la poutre, mais il voyait aussi "le monde de D.ieu".

A la venue de Machia h, "la Gloire de D.ieu sera révélée, et toute chair verra que la Bouche de D.ieu a parlé".

Nous pourrons tous voir que l'énergie divine pénètre notre monde.

Nous ne parlons pas nécessairement de miracles, ce que nous voulons dire est que tout comme nous pouvons reconnaître nos maisons et notre environnement, nous reconnaitrons que la force vitale de D.ieu imprègne toute existence.

Rendre présent le futur

Ce qui précède n'est pas l'histoire du futur. Nous ne parlons pas de quelque chose qui n'existe pas maintenant et qui arrivera un jour. Nous parlons de la

vérité de ce que nous sommes réellement, de ce qu'est le monde en réalité. L'étoile, l'étincelle de Machia'h est ce dont il s'agit à propos de nos vies.

Tout ce que D.ieu a créé, même la plus insignifiante des créatures, aide à sa manière à parachever la vérité de D.ieu. C'est un fait.

La nature est bonne; elle est divine et ne sert qu'un objectif divin. C'est la réalité. Aucun Juif ne peut ni ne veut se séparer de D.ieu, c'est simplement ce que nous sommes réellement.

Quand nous reconnaissons ces faits et les appliquons à notre vie, nous sommes alors capables d'expérimenter un avant-goût de l'ère messianique, de l'ère de la Rédemption.

L'environnement de bien-être matériel et d'accomplissement spirituel qui caractériseront l'ère future est accessible aujourd'hui. Tout ce que nous avons à faire est d'ouvrir les yeux et de regarder le monde avec la juste perspective.

Lorsque chaque personne appliquera ces vérités à sa vie, elle irradiera, comme une étoile. Cela, comme c'est naturel, montrera le chemin aux autres. Car après avoir rencontré une telle personne, chacun désirera vivre de cette manière. Et par une progression exponentielle, l'Ere de Machia'h deviendra une réalité.

A la mémoire de

Pierre Yehouda Ben 'Haïm 7733

BELLICHA

*Qui nous a quittés
le 6 Sivan 5764*

Offert par ses proches



Samedi 3 juillet - 14 Tamouz

Mitsva négative n° 265 : Il nous est interdit de consacrer nos pensées à concevoir des projets visant à nous emparer de ce qui appartient à autrui.

Dimanche 4 juillet - 15 Tamouz

Mitsva négative n° 266 : Il nous est interdit de fixer nos pensées sur ce qui appartient à autrui, au point de les désirer intensément.

Lundi 5 juillet - 16 Tamouz

Mitsva positive n° 194 : Il s'agit du commandement qui nous a été enjoint de rendre en nature un objet volé s'il existe encore en y ajoutant le cinquième de sa valeur ou d'en payer la contre partie en argent si l'objet a subi une transformation (irréversible).

Mardi 6 juillet - 17 Tamouz

Mitsva négative n° 269 : Il nous est interdit de nous détourner d'un objet perdu. Au contraire, nous devons le prendre et le retourner à son propriétaire.

Mitsva positive n° 204 : Il s'agit du commandement nous incombant de ramener un objet perdu à son propriétaire.

Mercredi 7 juillet - 18 Tamouz

Mitsva positive n° 236 : Il s'agit du commandement qui nous a été enjoint en ce qui concerne la loi de celui qui blesse son prochain.

Jeudi 8 juillet - 19 Tamouz

Même étude que la veille

Vendredi 9 juillet - 20 Tamouz

Mitsva positive n° 236 : Il s'agit du commandement qui nous a été enjoint en ce qui concerne la loi de celui qui blesse son prochain.

Mitsva négative n° 289 : C'est l'interdiction qui nous a été faite de nous tuer les uns les autres.

Mitsva négative 295: Il est interdit d'accepter une rançon offerte pour l'auteur d'un homicide par négligence dans le but de le dispenser de l'exil (dans une ville de refuge). Au contraire, il doit subir l'exil dans tous les cas.

Retrouvez l'intégralité de l'étude du Séfer Hamitsvot sur notre site
www.loubavitch.fr

Gan Israël: une influence éternelle

C'était il y a un peu plus de dix ans. L'émissaire du Rabbi à Ittica (état de New York), Rav Elishou Silberstein reçut un coup de téléphone bouleversant: un père, rescapé de la Shoah, exposait son problème:

"Je suis né à Lodz et toute ma famille a péri dans la Shoah. Par une suite incroyable de miracles, j'ai survécu et, après la guerre, je me suis installé aux Etats-Unis. Je me suis marié et nous avons eu deux fils. Comme nous sommes pratiquants, nous avons envoyé nos fils étudier à la Yechiva University. L'aîné s'est marié sans problème. Le second s'était fiancé avec une jeune fille également pratiquante mais, peu de temps avant le mariage, elle s'est subitement rétractée et tous les projets ont été annulés: bien sûr, mon fils en a été profondément choqué et, petit à petit, s'est éloigné de la communauté et de la pratique religieuse. A l'époque il terminait ses études de médecine.

"Un jour il nous expliqua tout de go qu'il avait fait la connaissance d'une jeune fille chrétienne qu'il souhaitait épouser ! Nous avons été atterrés par cette nouvelle, nous avons tenté de l'en dissuader par des pleurs, des arguments logiques, des supplications même mais la pression qu'il subissait chez nous était telle qu'il préféra nous quitter en claquant la porte.

"Cela fait presque douze ans que nous n'avons plus aucune nouvelle directe de notre fils. Inutile de décrire notre peine. Au début, nous ne savions vraiment rien de lui puis nous avons fait appel à un détective privé qui, après enquête, nous informa que notre fils avait terminé brillamment ses études et qu'il était devenu un médecin très réputé dans le domaine de l'ORL".

Le père marquait une pause. Il respirait difficilement, encore sous le coup de l'amertume.

"Et que puis-je faire pour vous?" demanda Rav Silberstein, intrigué.

"Dernièrement, nous avons appris que notre fils

s'est installé à Ittica et nous avons pensé que vous pourriez peut-être nous aider à renouer le contact avec lui", dit le père d'une voix étranglée.

"S'il s'est éloigné à ce point de son judaïsme et de sa famille, pourquoi accepterait-il de discuter avec moi?" remarqua, fort justement, Rav Silberstein.

"C'est vrai, ce n'est pas évident, mais je suis persuadé que d'une manière ou d'une autre, vous trouverez le moyen de parler à son cœur".

Rav Silberstein en parla à son épouse qui suggéra qu'il prenne pour elle un rendez-vous chez ce médecin pour d'[imaginaires] problèmes de santé: le Rav l'accompagnerait pour la consultation et aurait donc l'occasion de discuter avec lui.

Mais ce n'était pas si simple. Il fallait d'abord obtenir une lettre d'un médecin de famille puis attendre trois mois pour un rendez-vous. Quand, enfin, les Silberstein se présentèrent, on leur expliqua que ce médecin s'était justement fait remplacer ! Inutile de décrire leur déception.

Entre temps, il y eut le 3 Tamouz 1994, le jour où le monde juif apprit avec stupeur la Histalkout du Rabbi de Loubavitch (son départ physique de ce monde).

A l'approche des Chlochim (le 30^{ème} jour de deuil), Rav Silberstein décida d'organiser un grand rassemblement dans sa communauté, avec discours, vidéos, expositions etc... Pour cela, il fit imprimer des invitations avec la photo du Rabbi, une brève biographie et quelques mots sur l'influence bénéfique que le Tsadik continue d'exercer, une fois dans le Monde de Vérité, sur ceux qui s'attachent à lui. Au moment d'envoyer ces invitations, il eut l'idée d'ajouter le nom du docteur à son mailing: que risquait-il? Au meilleur des cas, celui-ci viendrait et le Rav pourrait alors lui parler. Au pire des cas, sa secrétaire téléphonerait pour exiger qu'on enlève son nom de la liste.

Le médecin ne vint pas.

Quelques jours plus tard, le père téléphona "Rav Silberstein, je ne sais comment vous remercier!"

- "Je ne vous comprends pas ! Je n'ai pas réussi à rencontrer votre fils!"

- "Alors moi aussi je ne comprends pas ! Sachez que, hier, on a sonné à notre porte: c'était notre fils. Je ne peux vous décrire combien nous avons été surpris et heureux. Nous n'avons pas osé lui demander ce qui l'avait poussé à venir enfin chez nous mais j'étais persuadé que c'était grâce à vous!"

Rav Silberstein réfléchit puis suggéra: "Peut-être est-ce parce que je lui ai envoyé une invitation..."

"Sûrement! s'écria le père. Ecoutez: quand les enfants étaient petits, nous les avons envoyés dans les colonies de vacances Gan Israël du mouvement Loubavitch. Je suis sûr que l'image du Rabbi est gravée profondément dans l'esprit de notre fils. Je ne vois pas d'autre explication!"

Quelques semaines plus tard, le père téléphona à nouveau: "Il y a quelques minutes, notre fils a téléphoné et a demandé que nous lui envoyions ses Téfilines! Apparemment, il se passe quelque chose dans sa tête et son cœur!"

Et un mois plus tard, le père rappela; cette fois, il pleurait et avait du mal à parler. "Notre fils nous a annoncé qu'il s'était séparé de sa compagne. Nous avons l'impression que notre fils nous a été rendu!"

Depuis le premier coup de téléphone, il s'est passé, comme nous l'avons dit, plus de dix ans.

Rav Silberstein aura très bientôt l'occasion d'assister au mariage du docteur avec une jeune femme juive respectueuse des lois de la Torah avec laquelle il établira un foyer cachère et harmonieux.

Si'hat Hachavoua

traduit par Feiga Lubecki

Etincelles de Machia'h

■ Une attente juive

Un jour, à l'époque où le Tséma'h Tsédek, le troisième Rabbi de Loubavitch, était encore un jeune homme, il se trouvait avec un groupe de Hassidim. La discussion s'engagea entre les présents sur le thème: "Qui sait quand Machia'h viendra?"

Le Tséma'h Tsédek commenta: "Ce type de conversation rappelle le style du prophète non-juif, Bilaam. Celui-ci dit, à propos de la venue de Machia'h (Bamidbar 24: 17): "Je le vois mais pas maintenant: je le contemple mais il n'est pas proche". Il décrit la Rédemption comme lointaine. En revanche, un Juif doit espérer ardemment et attendre chaque jour que Machia'h vienne ce jour-là".

H.N

FABRICANT VENTE DIRECTE

LAMYLITERIE

DÉPOSITAIRE DE GRANDES MARQUES: EPEDA, TRECA, DUNLOPILLO, MERINOS, SIMMONS

MATELAS GARANTIS SANS CHAATNEZ

Matelas - Sommiers Banquettes - Clic-clac Futons - Couettes Lits électriques

Jusqu'à **50%** moins cher, que leurs équivalents griffés

Fabricant depuis 70 ans, au service de la Communauté Spécialiste du lit jumeau avec assemblage exclusif

Ouvert du Dimanche au Vendredi Fermé le Samedi

01 47 00 73 55

3, rue du Commandant Lamy - 75011 Paris Métro: Voltaire ou Bastille

PARIS PAS CHER 2003

LE COIN DE LA HALA'HA

Qu'est-ce que le 17 Tamouz?

Cette année, le jeûne du 17 Tamouz est le mardi 6 juillet 2004. On ne mange ni ne boit depuis le matin (à 3 h 16, heure de Paris) jusqu'à la tombée de la nuit (22 h 57 à Paris). C'est ce jour que Moché Rabbénou (Moïse notre Maître) brisa les premières Tables de la Loi à la suite du péché du veau d'or. Bien plus tard, le sacrifice quotidien fut interrompu lors du siège de Jérusalem. Une première brèche apparut ce jour-là dans les murailles de la ville sainte. Enfin Apostomos installa une idole dans le Temple et brûla un rouleau de la Torah, toujours un 17 Tamouz.

Durant les trois semaines suivantes jusqu'au 9 Av (mardi 27 juillet 2004) on augmente les dons à la Tsédaka. On évite d'acheter de nouveaux vêtements et on ne prononce pas la bénédiction "Chéhé'héyanou" (par exemple pour un fruit nouveau). On ne se coupe pas les cheveux et on ne célèbre pas de mariage.

Suite à l'appel du Rabbi, à partir du 17 Tamouz, nous intensifions l'étude des lois de la construction du Temple (dans le livre d'Ezékiel, le Traité Talmudique Midot et le Maïmonide).

F. L.

Unique à Paris

CHEZ AKOL

Sous le contrôle du Beth Din de Paris

VIENNOISERIE PUR BEURRE
Paninis - Pizzas - Crêpes...

Organisation de Petits Dej'
entièrement pur beurre (Halavi)

Bar Mitsva, Brit Mila, Anniversaires...

CONTACT MAXIME: 06 64 50 28 89
65, rue d'Hautpoul - 75019 Paris
Tel: 01 42 08 99 90

Venez vivre un été en famille
du 1^{er} au 22 août 2004/5764

**Hôtel Club
Le FLAINE*****
Station Flaine - 1600m

à 2 mn du Séminaire d'Etudes Européen du Beth Loubavitch

Pension complète
(Glatt Cacher Laméhadrine)

A partir de 420€/adulte
la semaine

Renseignements et réservations
Yossi Bensoussan
Tél: 01 42 00 05 63 / 06 19 58 43 06
Fax: 01 44 52 73 01
email: ybensoussan@libertysurf.fr

yunpana

Restaurant

Pour FÊTER ses 2 ANS

**MENU SPÉCIAL
ANNIVERSAIRE
DU RESTAURANT**

-20%* sur le menu spécial anniversaire tout le mois de juin

18, av. Charles de Gaulle
92200 Neuilly - Tél: 01 47 22 37 25

LA JEUNESSE LUBAVITCH DE TOULOUSE
organise 2 CENTRES DE VACANCES
du 3 au 23 août 2004

FILLES PARDESS HANNAH
de 8 à 13 ans et de 13 à 16 ans
à ARREAU (Hautes Pyrénées)

750 € 3 semaines tout compris

MARÇONS PARDESS MAMACH
de 8 à 13 ans
à CAMOUS (Hautes Pyrénées)

Renseignements et inscriptions au
05 61 21 27 87 - 05 61 62 33 64 - 05 61 62 30 19
ou à Paris au 01 44 52 72 98 (Mme Ouaki)

Le Beth Loubavitch
vous propose dans un cadre magnifique

2 SÉMINAIRES D'ETUDES EUROPÉENS

'Houmach - Michna - Guemara - Dinim - Pensée juive

du dimanche 1^{er} au dimanche 22 août 2004

Jeunes gens: Station "Flaine" Hôtel "Le Totem"	Jeunes filles: Station "Alpe d'Huez" Hôtel "Le Beausoleil"
--	--

Possibilité de location pour les familles
Epicerie cachère sur la station et repas à emporter, Centre aéré pour les enfants.
Hôtel pension complète pour les familles, à 2 mn du Séminaire

RENSEIGNEMENTS & INSCRIPTIONS AU BETH LOUBAVITCH : 01 45 26 87 60

**Vous avez une, deux, trois semaines ou plus de libre...
Vous désirez étudier pleinement la Torah...**

Le Beth Loubavitch organise un

Cercle d'étude pour étudiants

du **Vendredi 4 juin 2004**
au **Mercredi 15 septembre 2004**

103 Jours d'Étude de la Torah

Les sessions sur Paris sont entièrement gratuites

Pensée juive - Hala'ha - Guemara

incluant les 3 semaines au séminaire d'étude à la montagne du 01/08 au 22/08 à Flaine

8h: Hassidout - 8h45: Ch'harit suivi du petit déjeuner - 10h - 13h: Guemara et Hala'ha - 14h - 16h: Havrouout

Au Beth Loubavitch: 8, rue Lamartine 75009 Paris (M^o Cadet)
Pour tout renseignement, appelez au 01 45 26 87 60

Un été d'émotion

DU 5 AU 30 Juillet 2004

AVEC LES 40 CENTRES AÉRÉS GAN ISRAËL du BETH LOUBAVITCH de Paris et de la région parisienne

POUR TOUTS RENSEIGNEMENTS CONCERNANT LE CENTRE GAN ISRAËL LE PLUS PROCHE DE CHEZ VOUS
APPELÉZ AU BETH LOUBAVITCH 01 45 26 87 60 OU CONSULTEZ WWW.LOUBAVITCH.FR

Où manger Cacher ???

WWW.MANGERCACHER.COM

Tous les Restaurants, Boucheries, Pâtisseries
Epiceries, Traiteurs

sur le site de référence du Cacher en France

LE 17 FÉVRIER 2005

les pièces en Franc déposées dans votre boîte de Tsédaka **ont perdu définitivement leur validité**

Merci de les rapporter rapidement au **Beth Loubavitch** 8, rue Lamartine - Paris 9^{ème}
ou de nous contacter par téléphone au **01 45 26 87 60**

Nous nous ferons un plaisir de venir les chercher

Attention : ce feuillet ne peut pas être transporté dans le domaine public pendant le Chabbat